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Proposals for Solutions to Problems Related to the  
Use of F-34 (SFP) and High Sulphur Diesel  

on Ground Equipment Using Advanced  
Reduction Emission Technologies 

(RTO-TM-AVT-ET-073) 

Executive Summary 
The AC/112 NATO Fuels and Lubricants Working Group (NATO FLWG) made an official request at its 
2005 meeting to the Research and Technology Organisation (RTO). It requested assistance to solve the 
problem caused by the stringent European (Euro 4/5) and equivalent US emission legislation imposing 
advanced emission reduction technologies for all Road Vehicles. 

It has been identified that these emission reduction technologies require the use of low sulphur fuels 
(LSF). 

F-34 used under NATO Single Fuel Policy (SFP) is a fuel with high sulphur content when it is compared 
to European or US compliant diesel fuels. High Sulphur Fuel (HSF) is a potential problem to NATO 
forces when vehicles and equipment are fitted with advanced emission reduction devices that require Low 
Sulphur (LS) fuel use. The problems can be either operational, emission related or both. 

NATO future operations will be expeditionary; the available local diesel fuel is not likely to be compliant 
with low sulphur diesel specifications (i.e. EN 590). Therefore NATO forces must have a known worldwide 
available, standard fuel (F-34) and equipment capable of using such high sulphur fuels (HSF).  

Recommendations 

• Future equipment fitted with advanced emission reduction technologies should be able to operate on 
SFP (F-34) and high sulphur diesel fuel. 

• Technologies using EGR, DPF and SCR will all be affected when using HSF. However, actions can 
be taken to overcome problems by by-passing these systems, modifying the ECU or a combination. 

• Lean NOx Traps (LNT) technology has been identified as unsuitable for military equipment when using 
HSF. 

• Industry should be made aware that the military will prefer the technology that reduces logistic 
footprint. 

• Further investigate the impact of (very) High Sulphur Fuels on current SRC and future technologies.  
It is recommended that this could be addressed in the programme of work of the AVT-159 – Impact of 
Changing Fuel upon Land, Sea and Air Vehicles. The acceptance of this report concludes the ET-073 
work. 
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Propositions de solutions aux problèmes liés à 
l’utilisation de F-34 (SFP) et de diesel à haute teneur 

en soufre pour le matériel terrestre disposant de 
technologies avancées de réduction des émissions 

(RTO-TM-AVT-ET-073) 

Synthèse 
Lors de sa réunion 2005, le Groupe de travail AC/112 de l’OTAN sur les carburants et les lubrifiants (NATO 
FLWG) a soumis une demande officielle à l’Organisation pour la recherche et la technologie (RTO).  
Il réclamait de l’aide afin de résoudre le problème posé par la rigoureuse législation européenne (Euro 4/5) 
relative aux émissions et par son équivalent américain, qui imposaient des technologies avancées de 
réduction des émissions pour tous les véhicules routiers.  

Il a été établi que ces technologies de réduction des émissions nécessitent l’utilisation de carburants à 
faible teneur en soufre (LSF). 

Le F-34 utilisé en vertu de la Politique du carburant unique de l’OTAN (Single Fuel Policy, ou SFP) est un 
carburant à haute teneur en soufre, en comparaison des carburants diesels européens et américains conformes 
aux normes exigées. Le carburant à haute teneur en soufre (HSF) représente un problème potentiel pour les 
forces de l’OTAN lorsque les véhicules et le matériel sont équipés de dispositifs avancés de réduction des 
émissions nécessitant l’utilisation d’un carburant à faible teneur en soufre (LS). Les problèmes peuvent être 
soit opérationnels, soit liés aux émissions, soit les deux. 

Les futures opérations de l’OTAN seront expéditionnaires ; il est peu probable que le carburant diesel 
disponible sur place soit conforme aux exigences relatives au diesel à faible teneur en soufre (norme 
européenne EN 590). En conséquence, les forces de l’OTAN doivent disposer d’un carburant standard 
universellement connu (le F-34) et d’un matériel capable de fonctionner avec de tels carburants à haute 
teneur en soufre (HSF).  

Recommandations 

• Le futur matériel équipé de technologies avancées de réduction des émissions doit pouvoir fonctionner 
avec du carburant SFP (F-34) et du carburant diesel à haute teneur en soufre.  

• Les technologies faisant appel au recyclage des gaz d’échappement (RGE), aux filtres à particules 
diesel (DPF) et à la réduction catalytique sélective (RCS) seront affectées lors de l’utilisation de HSF. 
Toutefois, des mesures peuvent être prises pour résoudre ces problèmes : contournement de ces 
systèmes, modification de l’unité de contrôle électronique (ECU), ou combinaison des deux.  

• Il a été établi que la technologie des pièges à NOx pauvre (LNT) ne convient pas au matériel militaire 
lorsque du HSF est utilisé.  

• L’industrie doit tenir compte de la préférence des armées pour toute technologie qui limite le soutien 
logistique. 

• Il convient de poursuivre les recherches relatives à l’impact des carburants à (très) haute teneur en 
soufre sur les SRC actuelles et les futures technologies. Il est suggéré que cela soit traité dans le 
programme de travail de l’AVT-159 – Impact d’un changement de carburant sur les véhicules 
terrestres, maritimes et aériens. L’acceptation du présent rapport conclut la tâche de l’ET-073.  
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